

**LA CANCELLERÍA CONVOCA A ARGENTINA, CHILE Y BOLIVIA****México organizará cumbre regional para intercambiar experiencias sobre el litio****ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES**

Una vez que el Congreso aprobó las reformas legales para nacionalizar el litio, la Secretaría de Relaciones Exteriores inició las gestiones para promover una cumbre regional con los países productores de este mineral y aquellos que potencialmente lo explotarán, a fin de intercambiar experiencias, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Este encuentro contribuirá a que México defina mejor las características de la empresa que se creará para su producción.

En conferencia, a pregunta expresa sobre el origen de los recursos con los que contaría la nueva empresa mexicana, López Obrador señaló que provendrán de la capacidad económica del gobierno federal. Afortunadamente, enfatizó, el comportamiento de la recaudación fiscal mejoró este año por lo que se han captado 11 por ciento más de impuestos que en 2021, esto es, dijo, 3.5 puntos porcentuales por arriba de la inflación, estimada en poco más de 7 por ciento.

López Obrador detalló que el canciller Marcelo Ebrard inició las gestiones con los gobiernos de Argentina, Chile y Bolivia para impulsar la realización de esta cumbre sobre el litio. En los dos primeros casos, el

control del litio no está nacionalizado, a diferencia de los casos de México y Bolivia, cuya explotación será responsabilidad gubernamental.

Mencionó que serán el propio Ebrard y la titular de la Secretaría de Economía, Tatiana Clouthier, quienes informarán acerca de los detalles de esta reunión.

El mandatario dijo que aún no se ha definido plenamente la adscripción de esta empresa, por lo que próximamente se definirá si estará vinculada a las secretarías de Hacienda, Economía o Energía, aunque no descartó que se involucre también a la Comisión Federal de Electricidad.

En este contexto, informó que mañana se reunirá con los diputados federales que aprobaron la reforma para nacionalizar el litio, pues dada la importancia de estas modificaciones, pretende hacer un reconocimiento a su trabajo legislativo.

**Venta de Ricolino dejará  
5 mil mdp de impuestos**

El mandatario destacó la recaudación fiscal que pasó de un billón 537 mil millones de pesos en el primer cuatrimestre del 2021 a un billón 711 mil millones de pesos en el mismo periodo de 2022, un monto

extra de 140 mil millones de pesos.

Informó que este fin de semana sostuvo una conversación con Daniel Servitje, del consejo de administración de la empresa Bimbo, quien le anticipó la venta de una de las filiales del consorcio (Ricolino) a una importante empresa estadounidense. Más allá de que esto refleja la confianza de los inversionistas extranjeros en el rumbo económico del país, implicará, además, el fortalecimiento de Bimbo, que se dedicará a su actividad principal (elaboración de pan en sus diversas modalidades) y para las finanzas públicas por una captación de entre 4 mil y 5 mil millones de pesos por concepto de impuestos de esta operación de compra-venta.

**“**

*La nueva  
compañía será  
financiada por el  
gobierno federal,  
anticipa AMLO*